

3^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE B (DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU)

Textes : Jon 3, 1-5. 10 ; 1 Co 7, 29-31 ; Mc 1, 14-20

L'évangile de ce dimanche s'ouvre avec cette indication de saint Marc : « Après l'arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l'Évangile de Dieu ». La première tâche de Jésus, au cours de son ministère public, était l'annonce de la Bonne nouvelle. Jésus veut mettre à l'avant-plan la valeur de la Parole de Dieu. En ce troisième dimanche du Temps ordinaire, dit aussi dimanche de la Parole de Dieu, approfondissons, célébrons et proclamons la Parole de Dieu et la richesse des Écritures saintes. Familiarisons-nous avec cette Parole divine qui est capable de nous nourrir spirituellement. Une Parole qui conserve sa pertinence et son actualité.

Le premier message de cette annonce de Jésus est le suivant : « Les temps sont accomplis, le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle ». Jésus nous dit que Dieu est proche. Il n'est pas loin de nos vies. En Jésus-Christ, Dieu a pris notre chair ; non pour une sorte d'obligation ou par responsabilité vis-à-vis de nous, mais par amour. La proximité de Dieu est une chance pour l'humanité. Car, désormais, celle-ci est enveloppée par l'amour infini de Dieu. C'est au nom de cet amour que Dieu est prêt à pardonner et à manifester sa miséricorde. D'où l'invitation à la conversion.

Se convertir, c'est retrouver la faveur de Dieu, se tourner vers Dieu. Ce n'est pas Dieu qui est en colère, c'est nous qui, sans cesse, cherchons à le fuir. La conversion de l'homme et la miséricorde divine sont comme les deux faces d'une même médaille. Quand l'homme se convertit, Dieu se montre miséricordieux : « En voyant leur réaction, et comment ils se détournaient de leur conduite mauvaise, Dieu renonça au châtiment dont il les avait menacés » (Jon 3, 10). La miséricorde divine se manifeste devant l'attitude de repentance. La finalité du livre de Jonas consiste précisément à nous montrer que la miséricorde divine n'est pas réservée à quelques-uns ; elle est ouverte à tous les hommes et à tous les peuples. Seul Dieu peut nous indiquer le chemin à suivre pour aller à sa rencontre. Il est à la fois le guide et la destination.

Dans la page de l'évangile de ce jour, Jésus n'appelle pas seulement à la conversion ; il invite également à la foi et à la proclamation de la Bonne Nouvelle. Pour que soit annoncée la Bonne Nouvelle et que soient sauvés ceux qui y croiront, Jésus se choisit des collaborateurs. Les premiers d'entre eux sont : Simon, André, Jacques et Jean. À quoi m'appelles-tu seigneur aujourd'hui ?

Seigneur notre Dieu, en ton Fils Jésus tu as invité ton peuple à la conversion. Rends-nous accueillants à la Bonne Nouvelle et prêts à répondre à ton appel. Alors nous pourrons marcher à la suite du Christ et préparer les hommes à l'avènement de ton Règne.

Lasne, 21 janvier 2024